

**GÉNEROS DE OPINIÓN
JEFE DE GOBIERNO**



TEMPLO MAYOR

F. BARTOLOMÉ



QUÉ BIEN se le ven los tenis fosfo-fosfo a **Dante Delgado**. Lo que no se ve para nada bien es el sentido de la realidad que tienen en **Movimiento Ciudadano**. Y es que, tras el novelón de **Nuevo León**, los emecistas insisten en contar una historia más fantástica que la de **Narnia**.

PORQUE por más enjundia que le ponga **Samuel García** a sus videos en **TikTok** y por más que grite **Dante** en sus discursos, la realidad es que no hay manera de sostener aquello de que se convirtieron en la segunda fuerza política en tan solo 10 días.

NO PASA de ser lo que los gringos llaman "wishful thinking" la versión de que **Samuel y Mariana** mandaron a **Xóchitl Gálvez**, al **PRI** y al **PAN** y hasta el tercer lugar, como lo demuestra la encuesta que ayer se publicó.

ASÍ que, salvo en **Jalisco**, donde **Pablo Lemus** parece ir en caballo de hacienda por la gubernatura; y quizá **Luis Donald Colosio**, si se lanza finalmente por el **Senado** en **Nuevo León**, todo indica que la presencia electoral de MC seguirá siendo más gris que fosforescente.

¿Y QUÉ tal va la rendición de cuentas en **Campeche**? Pues para **Layda Sansores**, sin duda habrá una feliz **Navidad**, ya que acaba de renunciar el encargado de revisarle las cuentas.

RESULTA QUE, después de dos años en el cargo, **Javier Hernández** dimitió como titular de la **Audito-**

ría Superior de Campeche. ¿Y a dónde creen que va? Pues a seguir aportando sus esfuerzos "a la transformación" del estado, o lo que es lo mismo: el auditor carnal seguirá siendo parte del séquito de Layda.

Y COMO ahora podrá colocar a otro incondicional, **Sansores** seguirá feliz como una emperatriz.

...

MIENTRAS el país anda entretenido con las campañas, en la **Ciudad de México** el gobernante sustituto, **Martí Batres**, está a punto de asestarle un duro golpe al futuro de la capital.

APOYADO en la mayoría guinda en **Donceles**, pretende definir la planeación de la **CDMX** para los próximos 15 años, ¡sin discusión alguna! Desde hace tiempo, los diputados locales tendrían que haber aprobado el **Programa General de Ordenamiento Territorial**, pero es fecha que los morenistas siguen pateando el bote, simple y sencillamente para agandallarse las decisiones.

AYER MISMO debían sesionar de manera conjunta las comisiones de **Planeación de Desarrollo** y la de **Infraestructura Urbana**, pero las y los legisladores morenistas volvieron a ausentarse. Al hacer el vacío, lo único que buscan es que sea **Martí Batres** quien decida por todos los capitalinos... tal y como se lo encargó **Claudia Sheinbaum**.

EN OTRAS partes del mundo, donde realmente las autoridades sirven a la sociedad, hasta el cambio de nombre de una calle es motivo de fuertes debates y sesudos análisis. Pero en la **Ciudad de México** sólo los chicharrones de **Morena** son los que truenan.



CORPORATIVO



ROGELIO VARELA

#OPINIÓN

MÁS VIVIENDA EN CDMX

El año próximo el presupuesto asignado a construcción y mejora de vivienda en la capital del país alcanzará cuatro mil 700 millones de pesos



Un tema que ha tomado con toda seriedad el gobierno de la Ciudad de México es la construcción de vivienda asequible en zonas populares.

El déficit de casas es una problemática que desde la llegada de **Martí Batres Guadarrama** al gobierno capitalino comenzó a revisarla con legisladores locales con el fin de contar con mayor presupuesto para 2024 y atender una de las demandas más sentidas de la población desde hace años.

El plan consistirá en canalizar cuatro mil 700 millones de pesos a la construcción y mejora de viviendas populares en varias demarcaciones. En zonas donde las familias tengan algún terreno disponible como es en los pedregales, en la alcaldía de Coyoacán, se revisará la posibilidad de construcción vivienda que oscile entre 500 mil y 700 mil pesos.

Añada una revisión a la situación de miles de vecindades viejas en capital que significará de paso mejorar el entorno de convivencia de la población.

Existe el reconocimiento por parte del jefe de gobierno que

la falta de vivienda ha encarecido de forma significativa las rentas luego que el déficit de casas se ha agudizado en las últimas décadas básicamente por el alto costo de la tierra.

En Coyoacán se revisará la posibilidad de construcción de vivienda

Para atender esa problemática **Martí Batres** contempla construcción y mejora de casas, compra de terrenos para edificación y el otorgamiento de créditos en el segmento popular por lo que ese esquema es

independiente a la construcción de vivienda media y residencial a precios de mercado por la industria inmobiliaria, lo que de paso tendrá un efecto multiplicador en el empleo y el crecimiento de la capital del país.

LA RUTA DEL DINERO

En Jalisco ha llamado la atención el proceder de Organización Soriana, tras conocerse que en complicidad con la Fiscalía General de esa entidad habrían despojado a particulares de varios predios. La denuncia refiere a un terreno ubicado en Prolongación Mariano Otero 2166, en Zapopan, donde elementos de seguridad privada a nombre de la cadena de tiendas que lleva **Ricardo Martín Bringas** decidieron resguardar el lugar, según consta en la Carpeta de Investigación 56034/2017. Luego que las infecciones y muertes causadas por patógenos resistentes a los antimicrobianos van en aumento en varios países, le comento que bioMérieux acaba de alcanzar una alianza con el grupo hospitalario Christus Muguerza. Con este acuerdo el Hospital Alta Especialidad de esa firma que lleva **Horacio Garza** se convierte en la primera institución en México en ser Centro de Excelencia para el manejo de la resistencia antimicrobiana. La idea es generar evidencia sobre el impacto potencial respecto al valor médico y el impacto financiero de las soluciones del laboratorio para el diagnóstico de enfermedades altamente infecciosas y evitar la "era postantibióticos", es decir, el temido momento en el que los medicamentos ya no funcionarán contra las infecciones.

ROGELIOVARELA@HOTMAIL.COM / @CORPO_VARELA



OPINIÓN

RED COMPARTIDA

EL JEFE MARTÍ

Martí Batres, jefe de Gobierno de la CDMX, tiene el encargo de conseguir votos como sea de la capital del país para poder echar a andar su Plan C: cambiar la Constitución consiguiendo una aplanadora en el Congreso de la Unión y parte de estas medidas es usar a la Secretaría del Bienestar y sus programas, en el caso de las alcaldías de la oposición se fue sobre su infraestructura, hasta donde sabemos en el caso de la Álvaro Obregón van sobre los mercados que fueron remodelados a largo de 10 años, en el caso de la Miguel Hidalgo van a usar los módulos de vigilancia pagados por lo vecinos en el 2011; en Coyoacán hay una mezcla de todo y le traen muchas ganas a Benito Juárez, la duda es si el titular de la Secretaría del Bienestar en la CDMX, Rigoberto Salgado, sabe algo al respecto. El caso es que Batres rebasa por la izquierda al líder de Morena en la CDMX, Sebastián Ramírez, que de nuevo queda a la espera de instrucciones para saber qué hacer porque la política electoral queda en manos del gobierno capitalino.

Al diputado Víctor Hugo Lobo le urgía salir en los comunicados de Morena y hacer público el apoyo que ha brindado a la 4T a lo largo del presente gobierno. El 2 de diciembre firmó un posiciona-

miento que dice: "El grupo parlamentario de Morena y la asociación parlamentaria Mujeres Demócratas, así como la diputada Lourdes Paz, el diputado Jorge Gaviño, el diputado Víctor Hugo Lobo y el diputado Martín Padilla en el Congreso de la Ciudad de México expresamos nuestro desconcierto e inconformidad respecto a la resolución del Tribunal Electoral de la Ciudad de México al declarar la aprobación de la licencia definitiva de Santiago Taboada Cortina". El comunicado señala que de conformidad con la normatividad constitucional y legal de la Ciudad de México, es facultad exclusiva del Poder Legislativo de la capital aprobar las licencias de diversos servidores públicos, como es el caso de las personas titulares de las alcaldías. El alcalde Taboada, efectivamente, solicitó en tiempo y forma su licencia definitiva con efectos a partir del día 2 de diciembre del presente y la misma será sometida a la consideración del pleno el día 5 de diciembre con efectos a partir del día solicitado. Lo que llama la atención es que, hasta donde nos quedamos, Santiago Taboada es amigo del legislador chapulín Lobo. Y como dicen por ahí, hasta fotos hay.

La alianza "Va por México" parece haber cerrado filas completamente en Yucatán, donde no sólo la estructura panista trabaja en favor de su abanderado Renán Barrera, sino que ya los priistas están activos para alcanzar el triunfo el próximo año, pero ¿no se habían ido con el chapulín Eduardo Ramírez Marín? Pues parece que no, que los militantes del PRI se quedaron ahí. El propio presidente estatal del PRI, Gaspar Quintal Parra, y el coor-

dinador político del tricolor, Sergio Vadillo Lora, se pusieron a hacer encuentros con la estructura priista en el interior del estado para dialogar con la militancia y pedir que unan esfuerzos con el blanquiazul para mantener el ejecutivo local.

Si alguien pensó que la aparición de Javier Corral, ex gobernador de Chihuahua y Alejandro Murat, ex gobernador de Oaxaca, con Claudia Sheinbaum iban a causar miedo, revuelo o preocupación en el Frente Amplio por México, se equivocó. De Corral nos cuentan que lo que busca es fuero de forma desesperada ya que siente que las investigaciones por desvío de recursos en su administración le pegan muy cerca y francamente se peleó con todos en el PAN y Chihuahua así que dicen, está "apestado" al nivel del ex gobernador Parres. Murat, viene a sumar algo que ya tiene Morena, el apoyo en Oaxaca, ¿o no confían en Salomón Jara? Alguien en Morena nos confió hace unas semanas que ni el propio presidente está seguro de las lealtades de Salomón, por eso tanta visita al transistmico. Lo cierto es que en la gente ver priistas y panistas tan encumbrados por años en la campaña de Sheinbaum, no gusta.

PD: Este primero de diciembre Manolo Jiménez rindió protesta como el primer gobernador de coalición en Coahuila para el periodo 2023-2029, después de que la alianza PRI, PAN y PRD ganó las elecciones de junio ¿Sabe quien no lo felicitó? Un dato, vive en un palacio que se supone era un museo nacional.